

SUSCRICIONES

	Pesetas
Madrid..... (Mes.....)	1 50
(Año.....)	17 50
(Trim.....)	6 »
Provincias..... (Sem.....)	12 »
(Año.....)	22 50
Portugal..... (Trim.....)	8 50
(Año.....)	32 50
América.....	
Extranjero..... (Trim.....)	15 »
convenio..... (Año.....)	55 »
postal.....	
En las demás Trim.....	20 »
naciones..... (Año.....)	80 »

VENTA.

España..... 80 núm.	1 »
Portugal..... 25 núm.	1 50
América y Extranjero.....	
convenio..... 30 núm.	2 »
postal.....	
En las demás 30 núm.	4 »
naciones.....	
Núm. del día.....	5 cent.
Núm. atrasado.....	25 cent.

# EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO  
POLÍTICO, CIENTÍFICO Y LITERARIO

SE SUSCRIBE.

En las oficinas de El Globo, San Agustín, 3, y en todas las librerías.

ANUNCIOS.

ESPAÑOLES  
Se reciben en esta Administración, y en la Sociedad General de Anuncios, Carmen, 15, principal, y en Barcelona señores Roldós y C.º, Escondillers, 36.

EXTRANJEROS

En París, la «Société Mutuelle de Publicité», rue Caumartin 61; director, Mr. Lorette.

REMITIDOS.

Precios convencionales.

Toda la correspondencia se dirigirá al ADMINISTRADOR DE EL GLOBO.

AÑO XIII—TERCERA ÉPOCA

Martes 22 de Noviembre de 1887

MADRID—NÚM. 4.404

NUESTRO GRABADO

Una dama veneciana pasa por la plaza de San Marcos, y alrededor de su persona revolotean y acaban por posarse en sus hombros y en sus brazos las juguetonas y sociables palomas que anidan, desde los primeros tiempos de la Edad Media, en la crestería ojival del famoso templo veneciano.

Siempre la paloma, por la sencillez de sus contornos y la belleza de su cuerpo, ha merecido la simpatía de todos los pueblos. Palomas alimentaron á Júpiter, y una paloma era el ave favorita de Venus.

Dos palomas que juntan sus picos, son el símbolo del amor, y júnctenos ó no los júncten, son siempre el símbolo de la mansedumbre y de la dulzura.

En la Sagrada Escritura, la paloma representa la inocencia y la sencillez; las mujeres judías ofrecían palomas á Dios después de sus alumbramientos; Semiramis está representada por una paloma, etc.

Pero donde la paloma representa papel más importante es en el arte cristiano. Las pinturas, los mosaicos, los vidrios pintados ó dorados, los mosaicos, las lámparas y los anillos encontrados en las Catacumbas nos ofrecen innumerables representaciones de la paloma.

«El principal motivo—dice el abate Martigny—de la preferencia que tenían los primeros cristianos por este símbolo, consistía en que la paloma había sido elegida por Dios, entre todos los animales, para intervenir en todos los grandes misterios de su misericordia.

En el Diluvio aparece la paloma como mensajera de paz: anuncia á los tres niños hebreos encerrados en el horno de Babilonia, que pronto se verán libres de los furiosos de las llamas y de la venganza de un rey imio; en representación del Espíritu Santo se la ve sobre la cabeza de Jesucristo, en el acto de su bautismo, y sobre las de los apóstoles en el Cenáculo. Los retratos más antiguos de San Gregorio el Grande, le representan con una paloma sobre la cabeza ó sobre la espalda.

La paloma, símbolo del Espíritu Santo, figuraba antiguamente en todos los baptisterios. En la basílica de Reims estuvo colgada de la bóveda una paloma de oro en la ceremonia del bautismo de Clovis.

La representación del Espíritu Santo por una paloma se remonta á fecha antiquísima. La iglesia primitiva ha mirado siempre á la paloma como símbolo del pudor, de la inocencia, de la humildad, de la mansedumbre, de la prudencia y de la contemplación.

Siete ó ocho palomas representan los dones del Espíritu Santo. Doce colocadas alrededor de una cruz representan á los doce apóstoles. En el famoso sepulcro de San Ambrosio, de Milan, dos palomas bebiendo en un cáliz simbolizan el sacramento de la Eucaristía.

En el arte cristiano primitivo, la paloma simbolizaba el martirio, la resurrección, la fidelidad conyugal, la paz concedida al alma del justo, la ascension de Jesús, la virginidad de María, y por último, la misma Iglesia.

En los primeros siglos se guardaba la Eucaristía para los enfermos en un vaso en forma de paloma, suspendido por una cadena, encima del altar.

Al principio estas palomas estaban fabricadas con oro; después se hicieron con plata y con cobre esmaltado.

El cuadro que representa nuestro grabado de hoy es obra del inspirado pincel del pintor alemán Ad. Echlter.

EL EXÁMEN DE LA SANGRE

Un sabio francés, Mr. Henocque, acaba de prestar á la ciencia un importantísimo servicio con la invención de un instrumento mediante el cual, no solamente se podrá averiguar si la sangre que circula por nuestras venas es rica ó pobre, sino también la rapidez con que nutre los diversos elementos anatómicos de nuestro organismo.

El determinar en algunos minutos la calidad de la sangre, el clasificarla con números de orden ni más ni menos que si tratase de una mercancía, el saber en qué grado utilizan los tegidos de nuestros órganos las sustancias que diseminan por todos ellos el sistema venal y el arterial, era un problema digno de fijar la atención de los hombres de ciencia.

El problema parece resuelto, gracias á Mr. Albert Henocque, y así lo ha hecho constar la Asociación francesa para el adelantamiento de las ciencias, ante la cual se ha presentado.

Diremos algunas palabras acerca del método empleado por el insigne profesor.

Conocidas son las funciones que desempeña la sangre en todos los organismos animales. Distribuye los materiales necesarios á la vida, nutre los tejidos y los huesos, da calor á toda la economía, purificándola al mismo tiempo de aquellos elementos nocivos que si permaneciesen en reposo, concluirían en pocas semanas con las más fuertes naturalezas.

Se calcula que el peso de la sangre representa la tercera parte del que tiene el cuerpo: es decir, en un cuerpo humano pesa de 4 á 5 kilogramos. La circulación regular y continua de esta cantidad de sangre asegura la existencia y la evolución fisiológica del individuo.

La sangre está compuesta de materias sólidas y gaseosas: tiene en suspensión glóbulos rojos y glóbulos blancos: en la parte líquida ó plasma entran una sustancia coagulable, llamada fibrina y el suero. Los glóbulos rojos son pequeños discos circulares aplastados de 6 á 7 milésimas de milímetro de diámetro y próximamente de 2 milésimas de milímetro de espesor: parecen por su estructura á diminutas lentejas bicóncavas ligeramente deprimidas en el centro. Su color es amarillo claro mirados uno á uno: observados en masas se ven rojos. Casi siempre se encuentran aplastados en forma que recuerda los montones de dinero. Son blandos y sumamente elás-

ticos, permitiéndoles esta elasticidad circular libremente por vasos capilares mucho más estrechos que su diámetro. Su volumen está calculado en milímetros cúbicos 000,000,000,68. En este espacio existen unos 5,000,000 de glóbulos segun Keroldt, y en una pulgada cúbica (16 milímetros) más de 70 mil millones, ó lo que es lo mismo, 80 veces la cifra total de la población humana.

Sumada la superficie de todos los glóbulos rojos contenidos en la sangre de un hombre, daría por resultado la cifra increíble, segun Welcker, de 2.816 metros cuadrados.

Los glóbulos blancos ó leucocitos son esféricos y mayores que los rojos: miden por regla general ocho milésimas de milímetro. Su número comparado con el de éstos, se halla en la proporción de 1 á 500, que equivale á 15,000 por milímetro cúbico. Este número varia, segun las circunstancias fisiológicas; aumenta considerablemente en los períodos de la digestion. Dícese con gran copia de datos que provienen de sus compañeros los glóbulos rojos; pero todavía no se ha dado con la forma en que se verifica la transformación.

Segun los cálculos y los estudios dignos de mayor crédito, por cada 100 partes de sangre hay 79 de agua y 21 de materias sólidas y secas. Un litro de

Consiste principalmente en un cono de cristal en donde se vierten unas cuantas gotas de sangre: los diversos diámetros del cono presentan diversas coloraciones desde el pálido claro hasta el rojo subido, las cuales se marcan por grados segun los diferentes matices. Al lado de este cono se coloca una placa de esmalte blanco dividida en grados como aquel.

El color se refleja en ella, y aplicando el espectróscopo se presentan rayas que corresponden á las sustancias sometidas al análisis; es decir, que se aplica el mismo método usado por los astrónomos para averiguar la constitución de las estrellas.

Las observaciones repetidas de Mr. Henocque dan los siguientes resultados: la cantidad de oxihemoglobina normal en el hombre adulto y vigoroso, es de 14 por 100; en la mujer, de 13 por 100. En las grandes poblaciones, aún los hombres más sanos no pasan nunca de esta última proporción.

En el estado de salud la cantidad oscila entre 12 y 14 por 100 en ambos sexos. El maximum observado ha sido de 15. Cuando desciende de la cifra 11, existe en la constitución de la sangre una perturbación característica ó demuestra que la nutrición general es defectuosa.

La anemia ligera empieza entre 11 y 10 por 100. La anemia confirmada corresponde á las cifras 10 y 9,

clarado de repente melófolo, ó atacado de melofobia, que no es otra cosa que el horror á la música, á las escalas cromáticas, al diapason normal y á todo género de armonías ó harmonías (por dar gusto al padre Fita.)

Yo no me puedo explicar esta enfermedad sino por medio de la metempsicosis de Pitágoras.

Segun esa doctrina, los espíritus trasmigran de tal manera, que el que hoy es fiel de fechos fué en su vida anterior cerdo de San Antón; el hoy diputado conservador fué, cuando Dios quiso, melon de Añover, y hay más de uno que ahora luce su ingenio haciendo piezas dramáticas zurecidas, despues de haber llevado á sus costillas sacos de yeso.

Al recordar, pues, lo que en más de una ocasión habrán ustedes observado, que hay perros que demuestran su contrariedad al oír tocar un organillo dando quejas al aire en forma de penetrantes ahullidos, se me ocurre preguntar: ¿Habrán sido galgo inglés ó perro pashon en su vida anterior el alcalde de Santiponce?

En ese caso poco tiene que agradecer á la Providencia, que en lugar de proveer á que le colocaran durante su vida municipal posterior en un país poco filarmónico, ha ido á colocarle en una tierra donde se desayunan con el ¡Sangre! ¡Sangre! y se acuestan con el ¡Solead churripandí.

Ello es que el señor alcalde de Santiponce (que puede muy bien ser una buena persona, sin perjuicio de tener orejas de perro ratonero) se ha pasado lo mejor de su vida rodeado de joberas, malagueñas y seguidillas sevillanas, dando tormento á su oído, á su gusto y á sus aficiones por una mal entendida descendencia ó por falta de recursos para huir á más remotos é inarmónicos climas.

Pero como todo llega en este mundo, el hombre llegó á ser alcalde, y ¡aquí te quiero ver vara y montera!

Aprovechando la ocasión (que si hasta hoy la han piutado enlva, desde ahora la deben pintar con cetro municipal) el bueno del señor ha decretado de un plumazo:

Que se cierre, suprima, clausure y aniquile la Academia filarmónica de la villa.

Item: que se prohíba y persiga el uso y afinación de todo género de instrumentos de aire, metal ó cuerda en el territorio de su mando é islas adyacentes.

Item: que todo aquel que se permita tocar alguno de los susodichos instrumentos, sea considerado trastornador del orden, enemigo de las instituciones, faccioso á la constitución, traidor á la patria y partidario de la filosofía alemana.

Consideren ustedes qué oportuna ocasión para cruzar la villa de Santiponce entonando la Marsellesa ó el himno de Riego.

Y qué ocasión para tomar una cañita más y ponerse en mitad de la población á cantar:

«Si Torrijos murió fusilado, no murió por ser vil, ni traidor...»

Me parece ver á los alguaciles correr tras de él, diciendo: «¡A la cárcel! ¡A la cárcel!»

Yo no sé si el horror á la música habrá inspirado al alcalde de Santiponce las medidas que parecen complementarias de esas nuevas aficiones suyas.

Pero lo natural es que ponga guardas especiales en todas las entradas del pueblo para impedir la inmigración de vihuelas, bandurrias, flautas, etc., etc.

Que decrete un registro general de instrumentos (y Dios ponga tiento en sus manos.)

Que ordene se rellenen de harina los cañutos del órgano de la iglesia pa que no suenen.

Que prohíba la entrada en el pueblo de todo artista de zarzuela.

Que mande colocar en los campanarios, campanas de corcho.

En fin, de sobra sabemos que el señor alcalde de Santiponce, enemigo declarado de toda tocata, murga, serenata, y ruido más ó menos agradable, habrá acudido á tapar todos los agujeros por donde pueda escaparse la más mínima nota musical.

Aquello parecerá un cementerio; las criadas de servir harán sus labores sin entonar el «señor alcalde mayor»

«tápese usted las orejas» y los aficionados á lo flamenco solo se arrancarán el ay! ay! ay! cuando les arranquen al propio tiempo una mueca.

Cualquiera se acerca ahora á decirle al señor alcalde:

«Yo soy Serafin  
»García Bemol,  
»primer violin  
»del Circo de Pol.»

—¡A ver!—exclamaria él—que le corten las cuerdas á este caballero.

Por supuesto que yo ya sé cómo va á acabar eso.

El día en que el señor alcalde resigne su vara ¡no va á ser encerrada la que se va á llevar!

Es decir: ¡velay que la música de los conciertos suene bien á su delicadas orejas!

A. CORZUELO.

EL REY DE LOS PUGILISTAS

A Londres acaban de llegar el millonario mister Jay Gould y el pugilista bostoniano John L. Sullivan.

La fama de éste eclipsó los millones de aquél, y el ciclope americano fué objeto de un recibimiento cual sólo se tributa á los héroes. Una multitud de formidos individuos, entusiasas adeptos del boxeo, acogió con clamor inmenso á Sullivan y pretendió desenganchar los caballos de su coche y ponerse en lugar de éstos, que era en realidad el suyo. Desgraciadamente el campeón no quiso darles su lugar y se agnó este acto de justicia propia.

Sullivan muestra deseos de pelear con el que resulte vencedor en la próxima inchoa internacional de Kilrain y Smith.

La aduana le ha detenido el valioso cinco de campeon, por el cual tendrá que pagar derechos.



Un cuadro de A. Echlter.

sangre, en lugar de pesar como un litro de agua, 1,000 gramos, pesa 1,055.

Por último, la sangre contiene próximamente la mitad de su volumen en sustancias gaseosas: 16 por ciento de oxígeno, 82 por 100 de ácido carbónico, y 1 por 100 de ázoe. El ázoe se presenta en disolución en el suero: el ácido carbónico en disolución y en combinación con él, y el oxígeno, unido á los glóbulos rojos.

Los glóbulos rojos son el vehículo, con la ayuda del cual se distribuye el oxígeno en todos los tegidos y se verifican las combinaciones necesarias para la vida. Tienen con una materia colorante muy curiosa, que desempeña funciones importantísimas: á esta materia se le da el nombre de hemoglobina, cuya propiedad principal consiste en activar la circulación y transportar el oxígeno á toda la economía tomándolo en los pulmones y dejándolo en los más apartados tejidos de nuestro cuerpo. La hemoglobina cargada de oxígeno se llama oxihemoglobina, sustancia en cuya composición entran principalmente el hierro, el azufre y el oxígeno, y que absorbe todo el hierro contenido en la sangre.

La cantidad de oxihemoglobina que forma parte de la sangre da la medida de su riqueza y de su poder vivificante porque de ella depende más que del número de glóbulos rojos, la actividad, el vigor y la salud de los órganos.

Por consiguiente, si se determina con exactitud la riqueza de materia colorante se averiguará no solo la calidad de la sangre sino los elementos que la perjudican.

Fundándose en estos principios el doctor Henocque ha inventado su ingeniosísimo aparato llamado á producir una revolución en las ciencias médicas.

y reviste caracteres de gravedad cuando la proporción desciende á 6 y 4 por 100. Nótese disminución en la cantidad de oxihemoglobina en los enfermos de enteritis crónica, de disenteria, del hígado, de fiebres infecciosas y singularmente de fiebres tifoideas, en las naturalezas que padecen de tuberculosis, de reumatismo, de gota, de diabetes, de epilepsia, etc.

El hematoscopia de M. Henocque permite observar los efectos de la medicación. En algunos casos de clorosis, y cuando se ha administrado el hierro en dosis adecuadas, se ha visto aumentar en algunos días la cantidad de oxihemoglobina. Lo mismo sucede cuando los enfermos son sometidos á tratamientos reconstituyentes; con el uso de este precioso aparato es fácil medir con absoluta exactitud la influencia que ejercen en la sangre los medios hidroterápicos, las aguas termales, el arsénico, el mercurio y el yoduro potásico. Gracias al sabio doctor Henocque, la medicina cuenta con un poderoso auxiliar, al cual deberá la salud y la vida muchos desgraciados, cuya naturaleza no aciertan á comprender siempre los ojos más expertos.

Cuando en un organismo se inicie la anemia, no bastará declarar la existencia del mal, sino precisarlo y medirlo matemáticamente, y observar día por día los resultados de la medicación.

El servicio es de aquellos que no olvidan nunca ni la humanidad ni la ciencia.

MELOFOBIA

¿Pero han visto ustedes qué enfermedades tan raras se están desunbiendo ahora?  
El alcalde de Santiponce (Sevilla) se nos ha de-

EL ORDEN DE BATALLA

Las minorías parlamentarias se reunirán en breve, cada una en su respectivo local y bajo la presidencia de sus jefes propios, para tratar de la conducta más conveniente en los próximos debates parlamentarios. Esta noticia circula por las columnas de la prensa como resena el primer toque de clarín en el campo de batalla.

Mientras llega el momento de que las representaciones de los partidos de oposición den con esas reuniones tema á los comentarios de la prensa, y hasta tanto que las de la mayoría sirvan al gobierno para hacer alarde de sus fuerzas, no estará de más echar una rápida ojeada sobre la verdadera posición ocupada por cada una de las diversas parcialidades políticas, para juzgar de las ventajas ó dificultades que en tal posición puede tener.

La mayoría—no hay para qué contarla—entra más concertada y descompuesta, que salió de la anterior legislatura. Lejos de haber servido para darle cohesión, los últimos arreglos de personal han servido para remover los posos de ambiciones y afanes que durante la estación veraniega habían quedado en el fondo del ánimo de muchos senadores más ó menos viejos, y de muchos diputados más ó menos jóvenes.

Se ha agitado mucho los intereses, poco las ideas, y no podía ser otro el resultado.

Es un hecho evidente que la diversidad de tendencias existente en el seno de la situación se ha acentuado en las últimas semanas. Lejos de ir la mayoría adquiriendo aquella unidad que impone una gran obra emprendida en común, está como libro que hojear muchas manos con la enotaderación en malísimo estado. De haber antepuesto á la cuestión de principios mil género de cuestiones, se tocan así las consecuencias. En vez de servir ya la doctrina para unificar, sirve para amparar las discrepancias. Se siente rubor al confesar que hay disgusto porque no hay cartara, y se atribuye ese disgusto á inclinación de la política en dirección opuesta á la tendencia representada por el personaje ó el elemento disgustado. Cuanto más se olvidan las ideas más prosperarán estas manifestaciones apenas abra sus puertas el Parlamento.

Este hecho, visible ya para todo el mundo, ofrece un excelente asidero á las oposiciones que aspiran á la sucesión del gobierno liberal. De esas oposiciones la que más habrá de explotar un tal estado de la mayoría será la minoría reformista. Su política, reducida ya á mera política de negación, buscará con avidez todas las grietas que la mayoría ofrece para introducir en ella fuertes coñas, las cuales ocasionen continuos desprendimientos. A pesar de lo mucho que la presión habla á su ánimo, el reformismo no puede por menos que hallarse penetrado de lo improbable que es su advenimiento al gobierno. Si alguna remota esperanza le acaricia, es la de que sea imposible la continuación del gobierno liberal y muy peligrosa la vuelta de los conservadores. La pronta caída del gabinete Sagasta dejando incumplidos sus compromisos políticos y la falta de ánimos y deseos de poder, actualmente sentida por el Sr. Cánovas, le ofrecen la única y pasajera coyuntura. No hay que decir el afán con que se lanzará á aprovecharla. Por este lado una guerra de guerrillas, pero continua, implacable, espera al gobierno. Los reformistas no afirmarán nada, no definirán nada, no levantarán las discusiones á la altura de una lucha de principios, de programas, de métodos, pero procurarán acabar con el gobierno batiéndole en detalle.

Si la conducta de los conservadores hubiera de determinarse por la voluntad de la mayoría del partido, la minoría conservadora no iría en zaga á la reformista. La guerra no sería menos cruda por ese lado, con la circunstancia de poder los conservadores librar grandes batallas, porque al fin tienen masa y bandera para ello. Pero los hombres más prudentes y el jefe del partido tienen otro modo de ver la cuestión. El estado del espíritu público no es favorable á la política conservadora; los ánimos no están para reacciones. Iniciarla fuera de tiempo, burlando la opinión liberal y democrática halagada con la esperanza de reformas, sería abrir la caverna de Eolo. El partido conservador es un barco viejo ya, quebrantado por anteriores temporales y no está en condiciones de desafiar la tempestad. Posible es que pasados algunos meses la mente del capitán se haya cambiado y éste se atreva á todo. Hoy gracias si se arriesga á hacer un viaje por los mares de la administración pública y de la economía política sin perder de vista las costas.

La minoría ex-coaliccionista se halla en circunstancias difíciles. Aún no ha podido ponerse de acuerdo acerca de la tendencia que va á representar, de la doctrina que va á definir, y aun del nombre que va á llevar. La respetabilidad y elocuencia de los oradores que en ella militan, podrán servir para el ataque, mas no bastarán á la defensa. Los diputados que componen esa minoría, podrán examinar y criticar los actos y palabras del gobierno; mas en nuestras costumbres parlamentarias nadie se limita á defenderse, sino que devuelve golpes por golpes, y los miembros de la izquierda republicana habrán de verse apretados al parar los que se les dirija.

Tocante á la minoría de nuestro partido, su posición en el Parlamento, como fuera de él, es sólida y despejada. Recordar al gobierno sus compromisos y pedirle que los cumpla; atender á los altos intereses de la nación, desatendidos por egoísmo ó por incuria; rechazar todo pesimismo y toda debilidad, y ratificarse cien y cien veces en su programa y sus procedimientos, es tarea agradable para quien se inspira en la causa de la democracia y de la República y en el bien de la patria.

LA COMPAÑÍA DE TABACOS

Las columnas de los periódicos de Madrid y de provincias andan llenas de reclamaciones y quejas. Es uno de los días del escogido de lo que el público se duele, otros del surtido malo, y de la pésima calidad del tabaco todos los días y á todas horas.

Los que aún no han perdido su fé en el Mesías, aseguran que el tabaco no está bien distribuido, porque la inexperiencia contribuye con otras causas á ser origen de tales defectos; de la mala calidad, dicen que es porque el tabaco suministrado á los fumadores son las existencias que había en las fábricas antes del convenio, y opinan que de todas esas quejas no quedará fundamento para ninguna á la mayor brevedad.

Algunos accionistas tratan desde punto de vista más positivista la cuestión.

Como éstos últimos, nosotros nos dedicamos á estudiar las operaciones de la Compañía en los balances mensuales, que aunque con no gran puntualidad aparecen en la *Gaceta*.

Eso sí, los balances de la Compañía no resultan muy claros, porque el profano que quiera leer entre líneas ó adivinar cuanto ha recaudado la Compañía, va bien servido, tal es la perfección de los balances.

En prueba de que esto es verdad, leamos el balance publicado el día 20.

En el Banco de España tiene la Sociedad en cuenta corriente 42.25 millones; esto está perfectamente claro, y por lo tanto el capital de la Sociedad ó sea el metálico aportado por los accionistas ha disminuido en 17.75 millones.

Ya sabemos que esa disminución no es precisa-

mente una pérdida; pero pasa con ella lo que con la Deuda flotante, no es deuda, pero hay que saldarla porque es anticipación de ingresos.

Fianza del contrato de arrendamiento del monopolio 1.228.801 pesetas. Esto es ininteligible, porque si es la fianza del contrato, como ésta, según la base vigésima de la ley, debe ser de 20 millones de pesetas, ó no es tal fianza como dice el Balance, ó faltan 18 millones (cerca de 19) para que esté prestada la fianza.

Pasamos por alto los conceptos en que se valoran las existencias de toda especie de material, y vamos á ver qué pagos lleva ejecutados al Tesoro la Compañía. Por las mensualidades vencidas, á cuenta de las existencias y por ingresos en calderilla tendremos 50.447.088 pesetas 6 céntimos.

Entre esta suma y el importe del capital, la diferencia es sólo de 9 y 1/2 millones, pero como se han verificado ingresos por fianzas, muy escasos por cierto, por 8'21 millones, nos resulta comprobada la diferencia de 18 millones entre el capital en 15 de Junio y en 15 de Noviembre.

No sabemos, pues, la recaudación, pero conocemos su resultado.

Estamos persuadidos de que con balances así, las apreciaciones que se hagan desde fuera de la Sociedad, no pueden estar rigurosamente ajustadas á la verdad, pero como queremos que se redacten en otra forma, hemos de demostrar de algún modo los inconvenientes que ofrecen según el modelo actual.

Es absurdo, por ejemplo, que sólo sirva el balance para conocer que se ha forzado la máquina en la venta de envases y que se ha realizado por este concepto 16.332 pesetas, pero no es menos raro que esta partida figure en el pasivo. ¿Por qué razón?

Si los valores realizados se hacen pasar por el activo, ¿por qué no figuran allí los envases?

Verdaderamente es necesario que los accionistas y la dirección de la Sociedad piensen en modificar los balances, y ya que suprimieron los términos de comparación con que apareció el primer balance, traten ahora de hacerlos de modo que digan con claridad la situación financiera de la empresa, porque ahora, examinados activo y pasivo, demuestran que van perdidos sobre 17 millones, pero como la pérdida está saldada por otros conceptos, como hay 61 millones largos de valor provisional de las existencias (á los cinco meses de haberse incautado de la renta), resultará todo poco claro, pues esos 61 millones pueden aumentar ó disminuir al hacerse, cuando se haga, la entrega definitiva.

No queremos la modificación de los balances por interés nuestro, sino por interés de los tenedores de acciones y del público que desean saber como marchan los negocios sin penetrar en los laberintos del balance. Nosotros, con hacer sumas y restas, con ver qué conceptos aumentan ó disminuyen de balance á balance, tendremos la seguridad de cómo va la Compañía, pero así como en la Bolsa se conoce con una sola expresión el curso de los cambios, es necesario que se sepa terminantemente que en tal mes han sido tales y cuales los ingresos y los pagos que ha tenido que hacer efectivos la empresa de tabacos, para que sus negocios se conozcan de un modo claro. Esperamos, por lo tanto, que el balance de situación en Diciembre próximo tenga mayor claridad de expresión; de otra suerte, nos tomaremos la molestia de hacer unas cuantas operaciones para decir lo que de ellas resulta, porque del último balance, como de los anteriores, resulta que sólo hay 8 millones de fianzas entregadas por los representantes, y esto en verdad, es poco dinero y denota que la Compañía no formaliza las entregas definitivas de la Hacienda porque no halla quien la represente á su gusto.

ECOS POLITICOS

El alcance que *La Correspondencia* de anoche da del Consejo de ministros es de lo más notable en su género.

Se aprobó el proyecto de discurso de la corona, redactado por el ilustre jefe del partido liberal. Además se tratarán cuestiones de interés político, relaciones con los próximos debates parlamentarios.

La importancia de los mismos nos aconseja ser circunspectos hasta que se tome una resolución, que no dudamos demostrará, á los que ven la crisis en todas partes, que ésta no existe en el momento presente y que es posible no la haya en mucho tiempo.

Pues nada, nada, mucha prudencia, mucha circunspección y mucho sigilo.

Por la cuenta, el enfermo goza de cabal salud; pero el pronóstico es reservado.

*La Epoca* es un periódico muy prendado de los usos de la vieja Inglaterra, donde hace pocos días se engancharon dos ó tres mil personas como *polícemen* voluntarios.

Ayer dijo:

«A los que creen que los republicanos van desistiendo de trabajar violentamente en pró de sus ideales, debemos advertirles que, según noticias dignas de crédito, hay dinero preparado para hacer manifestaciones antimonárquicas en Madrid, Barcelona, Valencia y algún otro punto.»

Esperamos que este aviso será aprovechado por el gobierno.

Como el derecho de manifestación está garantido por la ley, no vemos en qué se pueda aprovechar el aviso.

A menos que pretenda el diario conservador que el fisco se incaute de ese dinero.

Dice *El País*, y tiene razón, que lo que ocurre con los famosos presos de la cárcel de Córdoba pasa ya todos los límites de la verosimilitud y revela hasta qué punto se ha perdido en España toda noción de justicia.

Los referidos presos, de cuya triste suerte repetidas veces hemos hablado, y que llevan más de catorce años de prisión preventiva por los sucesos cantonales de Montilla, han publicado un comunicado para dar fé de su existencia y para exponer los signientes hechos á la consideración del público:

«Acercadamente un magistrado de la Audiencia de Sevilla, les preguntó si querían acogerse á la nueva ley de procedimiento. Habiendo contestado afirmativamente, pasó el sumario á poder del juez especial que había de entender en el asunto. A pesar de esto, continúan los presos sin ser trasladados á Montilla, á cuya Audiencia quedaban sometidos desde aquel acto, y han sido desatendidos dos instancias de 30 de Junio y 8 de Agosto últimos, en que pidieron su traslación, y otras dos de 24 de Agosto y 4 de Octubre al señor ministro de Gracia y Justicia, en igual sentido.»

El señor ministro está obligado á hacer cesar esa iniquidad, ó cuando menos, á dar las debidas explicaciones.

No es cosa de escandalizarse en la oposición del sentido jurídico de los conservadores, para aplicarlo después en el gobierno.

El mantenimiento de una injusticia tamaña, pesa más en la balanza que veinte proyectos de Códigos.

En la disputa que traían empeñada dentro del campo carlista el barón de Sangarren y el Sr. Cervero, parecía eclipsada la buena estrella del segundo. No ha sucedido tal, según declaración autorizada de *La Juventud Carlista*. El Sr. Cervero ha recibido carta de Venecia en que se ratifica una vez más la omnímoda confianza de que disfruta.

—Esoa cumplimientos de los castellanos me revientan, decía el portugués de las historias.

Lo propio dirá el delegado del Centro y de Cataluña, al contemplar los cadáveres de *El Intransigente* y *El Integro*.

Tanto más, por cuanto, según informes de un diario conservador,

«La Juventud Carlista tendrá que rectificar esa especie, tan pronto como hable D. Carlos, que será muy en breve.»

A bien que por ese lado, no hay peligro. Cuando rompa á hablar, dice otra cosa D. Carlos.

*La Epoca*, enojada de veras con *El Estandarte*, le administra esta corrección fraternal:

«Lo que *La Epoca* ha dicho de la separación de mandos de Ultramar es expresión auténtica de lo que piensa el partido conservador. Si *El Estandarte* opina de otro modo será por cuenta propia, y no hemos de discutir con el colega sobre un punto que está resuelto.»

Es lo único que tenemos que contestar á los diarios que ponen en contradicción á *El Estandarte* con los demás órganos conservadores.

Pues, como si no, porque siendo *El Estandarte* conservador de los verdaderos, lo que resulta es que hay conservadores que opinan lo mismo que *El Estandarte*.

Bien trabaja para el mayor éxito de la peregrinación á Roma *El Siglo Futuro*.

Transcribe lo que de la llegada de los peregrinos franceses á la ciudad Eterna, ha dicho el Sr. Vildósola, según quien ni aquellos fueron silbados y hostilizados, ni padecieron agravio alguno de los supuestos por la prensa *italianísima*.

Pero á renglón seguido, pone una carta de su corresponsal en Roma, en la cual se afirma que los católicos franceses fueron silbados, escarnecidos y perseguidos á los gritos de ¡Abajo Leon XIII! ¡muera los clericales!

Valiente estímulo para los católicos españoles que están preparando la maleta.

Positivamente va por camino de perdición *El Siglo Futuro*, pues en todo descubre su interior malevolencia.

Prueba de ello, la manera que tiene de escribir una de las más conocidas sentencias eclesiásticas: «*Potius est in pulcrem*...»

Se conoce que el periódico intransigente atropella el latín, tan sólo por lo que tiene de romano.

TELEGRAMAS

PARIS 20 (1,50 tarde, recibido el 21).—Esta mañana se ha celebrado la anunciada reunión de los grupos republicanos independientes de la Cámara de los diputados.

Entre los concurrentes se hallaban los ex-ministros Brisson, Goblet, Ribot, Lokroy y Sadi-Carnot. Después de deliberar sobre la situación presente, se acordó no tomar parte en la reunión magna proyectada por las izquierdas sin un programa previo y concreto.

En vista de esto se considera fracasada dicha reunión en la cual tanta confianza tenían los partidarios de la reconciliación republicana.

PARIS 20 (6,40 tarde, recibido el 21).—Reina completa tranquilidad en París.

Las juntas directivas de los tres grupos de la izquierda no han podido ponerse de acuerdo sobre la reunión en pleno de los republicanos de todos los matices.

No se ha tomado resolución alguna. El Sr. Grevy ha conferenciado hoy con varios personajes políticos.

Con este motivo circulan diversas y contradictorias versiones.

Según noticias dignas de crédito, el presidente de la República ha expresado con mayor claridad sus intenciones, hablando con algunos personajes políticos.

Dijo que mantenía su firme resolución de no renunciar á su alta magistratura.

Añadió que confiaba conseguir la formación del ministerio y conjurar así la crisis actual.

Añadió, no obstante, que si encontrase dificultades inevitables, no pediría al Senado la disolución de la Cámara, y se retiraría entonces después de comunicar al país, por medio de un mensaje dirigido al Parlamento, su manera de pensar acerca de la situación sobre sus orígenes, sus causas y consecuencias.

VIENA 20.—Según las últimas noticias de Persia, el Sha ha desistido de su proyectado viaje á Viena, París, Londres, Madrid y otras capitales de Europa.

BUCHAREST 20.—En Bulgaria se ha celebrado con grandes regocijos públicos el aniversario de la batalla de Slivnitza, sin que ocurriese ningún incidente.

PARIS 21 (12,28 mañana).—No es exacto que el Sr. Clemenceau haya conferenciado con el Sr. Grevy, como indican algunos periódicos franceses.

Hasta esta noche no ha sido llamado dicho señor por el presidente de la República.

La cita es para las primeras horas de la mañana.

Se cree que esta entrevista no tendrá trascendencia alguna.

La opinión general es que el Sr. Grevy, al llamar al orador radical, no se propone más que cumplir una fórmula de cortesía parlamentaria, habiendo sido la interposición Clemenceau la causa de la derrota del gabinete.

Además, aunque recibiese el Sr. Clemenceau el encargo de formar ministerio no lo aceptaría en las presentes circunstancias.

La situación continúa siendo muy grave, y no se prevé un desenlace á la crisis ministerial mientras el Sr. Grevy no abandone la presidencia de la República.

LONDRES 20 (3,30 tarde).—La plaza de Trafalgar está ocupada por fuertes destacamentos de policía.

Hasta ahora no ha ocurrido incidente alguno.

LONDRES 20 (7 noche).—Unos 15.000 manifestantes próximamente se han presentado en Hyde Park, donde las autoridades han tolerado el meeting.

Se han pronunciado muy violentos discursos contra el gobierno, particularmente sobre la cuestión de Irlanda, acordándose protestar contra el encarcelamiento del diputado O'Brien y la violación del derecho de reunión.

No ha ocurrido ningún incidente.

PARIS 20 (recibido el 21).—Anoche, cerca de Duvres, ocurrió un abordaje entre el vapor *Scholten*, de la matrícula de Rotterdam y otro buque también de vapor.

El primero se fué á pique, pereciendo 200 pasajeros.

Unos 50 fueron salvados por el vapor *Ebro*, los cuales desembarcaron esta mañana en Duvres.

MILAN 21.—D. Carlos de Borbon ha llegado á esta ciudad procedente de Venecia.

GUERRA COMERCIAL

PARIS 21.—Un despacho de Berlín anuncia para dentro de tres ó cuatro días la presentación al Parlamento alemán de un proyecto de ley, reorganizando los derechos sobre los cereales.

La prensa rusa ha acogido muy desfavorablemente esta noticia, diciendo que dicha medida constituye

la segunda etapa de la guerra comercial emprendida por Alemania contra el imperio ruso.

NOMBRAMIENTOS DIPLOMATICOS

PARIS 21.—El *Diario Oficial* publica hoy las siguientes disposiciones:

Nombrando cónsul general de Francia en Shangay al Sr. Wagner, cónsul de Barcelona.

El Sr. Posignon, cónsul de Francia en Cádiz, es trasladado con el mismo cargo á Barcelona.

El cónsul de Málaga, Sr. Cellenge, pasa á Cádiz.

El cónsul de Palma de Mallorca, Sr. Duclosel, á Málaga.

Además publica otros nombramientos de vice-cónsules para Palma de Mallorca y Portbou, y para el consulado de Gibraltar, á cuyo punto va el señor de Trobisand.

LA CRISIS FRANCESA

PARIS 21.—La crisis continúa en el mismo estado.

La Bolsa sostenida á causa de la conversión. El 3 por 100 francés abre á 80,37 y se cotiza luego á 80,43. Los demás valores abren también con relativa firmeza.

El 4 por 100 exterior español, que en ocasión del pánico del sábado llegó á 66,80, abre hoy á 67,26, sube á 67,31 y baja luego á 67,21.

La situación política de Francia sigue muy oscura.

La mayor parte de los periódicos reconocen que es inevitable la caída del Sr. Grevy.

La confusión es grande y las noticias contradictorias.

Resulta, sin embargo, demostrado que pocas horas antes de la sesión del sábado las derechas no tenían el propósito de derribar al ministerio por el momento, en interés de la conversión; pero la especie de *ultimatum* dado por el Eliseo, de que no cedería á tales intimaciones anticonstitucionales, bastó para operar la coalición que dió al traste con el gabinete.

Acaso el Sr. Grevy consiga formar otro nuevo; pero dado el espíritu que reina en la Cámara, es indudable que será derribado al presentarlo.

Se considera como fracasada una combinación ministerial Freycinet Goblet Boulanger.

Se habla también de la posibilidad de un ministerio Ferry, cuyo primer acto sería pedir al Senado la disolución de la Cámara de diputados; pero esta solución ofrece tales peligros y dificultades que se duda tenga éxito.

En las inmediaciones del Eliseo se siguen tomando precauciones, como si se temiese algún movimiento popular; pero el orden público no se ha turbado en lo más mínimo.

Nada se sabe todavía sobre la conferencia del señor Clemenceau con el presidente de la República, pero los amigos del primero insisten en que en el improbable caso de que fuese llamado á formar gabinete, resignaría dicho encargo.

RUSSIA Y ALEMANIA

LONDRES 21.—El periódico el *Standard* publica hoy un despacho de San Petersburgo, diciendo que se espera que la visita del czar á Berlín dé por resultado una reconciliación entre Rusia y Alemania.

VAPOR CORRO

BARCELONA 21.—Procedente de Manila ha fundado en este puerto, sin novedad á bordo, el vapor correo de la Compañía Transatlántica *San Ignacio de Loyola*.

LA EMPERATRIZ DE ALEMANIA ENFERMA

PARIS 21.—Según despachos particulares de Berlín, la emperatriz Augusta, madre del Kronprinz, á consecuencia de las noticias sobre el estado de éste, se ha agravado notablemente.

La parálisis que padece en la mandíbula, apenas le permite comer ni hablar.

CLEMENCEAU EN EL ELISEO

PARIS 21.—Esta mañana se ha celebrado la anunciada entrevista del Sr. Clemenceau con el presidente de la República.

Distintas son las versiones que circulan respecto de ella.

Según la más autorizada, el Sr. Grevy manifestó al jefe de los radicales que si estaba dispuesto á formar gabinete, él no tendría inconveniente en confiarle dicho encargo.

A esto contestó Clemenceau, que no era hombre á quien arredran las dificultades, ni que retrocede ante una grave responsabilidad.

Añadió que estaría dispuesto á aceptar la misión del presidente de la República en otras circunstancias, pero que en la presente hay que tener en cuenta que no se trata ya sólo de una cuestión ministerial, sino de la situación que está complicada por otras causas. Aludiendo al asunto Wilson y á la pretensión de los radicales, de que dimita el señor Grevy.)

Para esta noche está convocada una conferencia magna en el Palacio del Eliseo, á la cual asistirán diferentes personajes del partido republicano, entre ellos el mismo Clemenceau.

RADICALES Y BONAPARTISTAS

PARIS 21.—Cámara de los diputados.—El señor Jolibois, bonapartista, presenta una proposición pidiendo la revisión constitucional.

En su apoyo pronuncia un breve discurso, en el cual hace una triste pintura de la situación actual de Francia en el orden político.

Para poner remedio á ella y sobre todo á la crisis presente, sólo ve un remedio, y es, restituir al pueblo el derecho de elegir al jefe del Estado.

Así, y sólo así sería el árbitro y no el juguete de los partidos.

Termina pidiendo que en vista de lo apremiante de las circunstancias, sea declarada urgente su proposición.

Los Sres. Barodet y Michelin, intransigentes, declaran que aceptan la revisión constitucional, á fin de suprimir la presidencia de la República, que consideran inútil, y volver al sistema de los primeros años de la República francesa, de las comisiones ejecutivas.

Puesta á votación la urgencia pedida por el señor Jolibois, es desechada por 381 votos contra 178.—*Fabra*.

SECCION DE NOTICIAS

El consejo de la Sociedad Española Vitícola y Enológica, se reunió ayer tarde, bajo la presidencia del Sr. Maisonnave (D. Juan).

En el despacho ordinario se dió cuenta de las relaciones que unen á dicha sociedad, con centros viticultores de las provincias.

Se aprobó la constitución de la Delegación de Ocaña, y se admitió como socio al señor marqués de Cusano.

Se acordaron las bases para la publicación de una revista órgano de la Sociedad, dejando para la sesión inmediata la discusión de los medios con que sufragar los gastos que origine la Exposición permanente de vinos y su análisis, que ha de servir de garantía al cosechero y al comprador, y de antecedente al gobierno para la celebración de los tratados de comercio.

EL CURSO DEL CAMBIO

Los comerciantes y banqueros que leen en el lugar correspondiente los tipos de cambio extranjero, verán que ha comenzado á regir lo dispuesto recién-

temente con general aplauso por el señor ministro de Fomento.

Con efecto, el cambio sobre Londres aparece á 25'35 á 90 días y 25'50 á 8 días vista, y el de París de 0'80 á 0'90 á 8 días.

Para los no acostumbrados á operaciones de giro extranjero, bastará que digamos que para remitir á 8 días sobre Londres una libra esterlina, hay que satisfacer 25'50 pesetas.

Debe tenerse en cuenta la par intrínseca de las monedas extranjeras que dan para Inglaterra 25'20 pesetas por pound sterling, y considerando entonces la posición correspondiente en el arbitraje, esto es, que seamos deudores ó acreedores, tendremos la pérdida ó beneficio, según que nos hallemos en la primera ó segunda posición arbitral, será de 30 céntimos, que es el beneficio ó daño correspondiente á cada libra esterlina.

Recuérdase que para Alemania el cambio fijo es de 1'25 pesetas por marco, para Suecia y Noruega de 1'39 por corona, para Holanda de 2'10 por florin, para Portugal de 5'60 por mil reis y para Francia, Italia, Suiza y Bélgica de 1 peseta por franco ó lira y se tendrán seguidamente los daños ó beneficios en la cotización de letras con aumento ó disminución al tipo fijo la diferencia que haya entre ésta y el de cotización, figurado en el Boletín de cambios.

El Sr. D. Mariano Zabálburu, recientemente fallecido en Madrid, ha legado á su hermano toda su fortuna, que asciende á 120 millones de reales.

La mayor parte de las fincas que dicho señor poseía radicaban en la provincia de Murcia.

Ayer se reunió el Consejo de Guerra para ver y hablar la causa seguida contra el coronel don Ramon Girona y los capitanes D. Luis Sahagun y D. Luis Monge, por falsedad y desfalco en la caja del batallón Reserva, número 1.

El Consejo, que estuvo presidido por el general Martinez Campos, comenzó á las doce y media.

El coronel de infantería, D. José Blanco, que actúa como fiscal, dió lectura al proceso, que duró hasta las cinco y media de la tarde, hora en que se suspendió el Consejo que continuará hoy.

En nombre de la seccion de Gobernacion del Consejo de Estado, fueron ayer tarde á cumplimentar al Sr. Albarada, los Sres. Campcamor, Martinez (D. Cándido), Medina y Zugasti, no habiendo podido lograr su objeto por no encontrarse aquél en su despacho de Gobernacion.

Tan mejorado está de su herida el espada Frascuelo, que ayer pudo abandonar el lecho.

La Diputacion provincial no celebró ayer sesion por falta de número de señores diputados.

El Sr. Gonzalez (D. Venancio) celebró ayer tarde una larga conferencia con el general Casola, en el ministerio de la Guerra.

Segun nuestros informes el objeto de la conferencia fué las obras de reconstruccion del alcázar de Toledo, cuya urgencia recomendó eficazmente don Venancio Gonzalez.

El general Casola prometió hacer cuanto estuviere de su parte para la pronta realizacion de las obras.

Los otros asuntos tratados en la conferencia carecen de interes.

IMPORTANTE A LOS CONTRIBUYENTES DE ESTA CAPITAL

En el Boletín Oficial y Diario de Avisos hemos leído un anuncio de la Administracion de Contribuciones y Rentas concediendo una prórroga de 10 días, que vencen en 30 del corriente, para que los contribuyentes por territorial é industrial puedan pagar el segundo trimestre del corriente año económico sin recargo, pasado cuyo día se les impondrá como recargo el 5 por 100 sobre sus cuotas.

Creemos hacer un servicio á nuestros suscritores llamándoles su atencion sobre el particular, y advirtiéndoles que el único medio de evitar este recargo es el de pagar antes de espirar el plazo en la oficina del recaudador de su distrito, á menos que tengan alguna reclamacion que hacer, en cuyo caso deben acudir tambien dentro del plazo á la Delegacion de Contribuciones, sita en la calle de Atocha, número 32, principal derecha.

Con un donativo de 273 pesetas procedente de la testamentaria de D. Antonio Palau de Mesa, se devolverán gratuitamente por el Monte de Piedad, las ropas y efectos que representan necesidad reconocida y correspondan á partidas de dos pesetas de todo el mes de Febrero del corriente año y á las de tres pesetas comprendidas entre los días 1.º al 17 del mismo mes, ambos inclusive. La devolución tendrá lugar todos los días no festivos de nueve de la mañana á tres de la tarde en la oficina central del establecimiento (Plaza de las Descalzas, número 2), donde se ha fijado el anuncio detallado y la relacion de números de las partidas comprendidas en la gracia.

A las cuatro y media de la tarde fueron conducidos á la Casa de Socorro del distrito de la Latina, un hombre y una mujer, para ser curados de varias heridas que se produjeron al caer un baul en su domicilio, Cuesta de las Descargas, número 6, piso tercero.

Un hombre que iba algun tanto ebrio por la calle de la Montera, tuvo la desgracia de caer al suelo, ocasionándose una herida en la cabeza.

La pareja de guardias le condujo á la Casa de Socorro para que fuese auxiliado.

La dueña de la casa de huéspedes de la calle de Jacometrezo, número 73, piso principal, mandó detener á uno de sus pupilos, jóven de 15 años, por haberle quitado un cuadro de uno de los dormitorios.

Ayer trasladaron los guardias desde el número 4, piso principal de la calle de Francisco del Rieu, á la Casa de Socorro del distrito, á una mujer llamada Justa Terrobar, de 33 años, casada, para que fuera curada de una herida en la cara que le infligió su marido.

El agresor ingresó en la prevencion, siendo puesto á disposicion del juzgado.

En el pinar de la Montaña detuvo el alcalde del barrio de Argüelles á un jóven charrero, por dedicarse á juegos prohibidos.

Al detenido se le ocuparon tres fichas y una pequeña tabla.

Ayer fué preso un jóven que en el café de París robó á un caballero la capa que tenia sobre una silla.

En la Puerta del Sol rieron ayer Nicanor Herniz, propietario, y Toronado Mier, resultando el segundo con una herida en la cabeza, que en la Casa de Socorro del distrito le fué curada.

El agresor fué conducido á la prevencion, adonde pasó despues de curado el Toronado Mier, quedando ambos á disposicion del juzgado.

El alza extraordinaria que el cobre ha tenido en los mercados, y que tiende á consolidarse, facilita la solucion del conflicto creado por los humos de la calcinacion en Huelva. Nueve libras esterlinas ha subido la tonelada, y este aumento de precio permite costear un nuevo sistema de calcinacion con gran utilidad todavía para las empresas. El argumento empleado por estas de que el bajo precio del cobre no permitía otro procedimiento más caro que el del aire libre, ha desaparecido.

Cuarenta y nueve libras vale hoy cada tonelada, y con precio mucho más inferior se ha prohibido en

todas partes á las Compañías, méas en España, calinar al aire libre.

Los pueblos no quieren indemnizacion ni expropiacion; piden en nombre de la salud y de la propiedad, que se aplique la ley prohibiendo un procedimiento abusivo y arbitrario que sirve para enriquecer á las empresas á costa de los que debieran ser respetados por ellas y amparados por la Administracion pública.

Mañana miércoles, á las diez de la misma, dará el doctor Sneider una conferencia pública en el Instituto de Terapéutica Operatoria del Hospital de la Princesa, siendo el tema: «Litotricia en general.»

El general Salamanca nos dice en una atenta carta, que si hay algun fusionista que tenga deseos de conocer las cuentas de suministros voluntarios hechos por la Administracion militar en la época en que él fué director general de la misma, no necesita esperar á que se abran las Cortés. En el despacho del general tiene á su disposicion 52 tomos encuadernados en folio grueso, con las cuentas y recibos originales y el del remanente entregado al sucesor del señor Salamanca en dicho cargo.

Tambien nos dice el general Salamanca respecto á lo afirmado por la prensa en otro sentido, que todos esos rumores son meras apreciaciones individuales, pues á nadie ha dicho él ni ha de decir lo que se propone hacer y hará sin más limitaciones que las de su propio honor y su conciencia.

LA CRISIS FRANCESA

A última hora la Agencia Fabra nos comunica por teléfono el siguiente despacho: «Paris (9 noche).—Grevy opone menor resistencia en dimitir. Se ha verificado la reunion de notables del partido republicano en el palacio del Eliseo. No se ha podido tomar resolusion alguna.»

Los datos recibidos en los centros oficiales referentes á las elecciones de compromisarios para senadores en las Canarias acusan una mayoría á favor del candidato oficial Sr. Leon y Castillo.

Lo mismo acontece en Cádiz y Mérida, donde tienen asegurado el triunfo los Sres. D. Juan de Dios San Juan y el general Daban (D. Luis).

Las reuniones previas en la Presidencia, de senadores y diputados, se verificaron el 28 y 29 del actual por la noche. Se ha puesto ya el acostumbrado telegrama á los gobernadores para que lo hagan saber á los representantes de sus respectivas provincias que formen en la mayoría, recomendándoles que vengan con tiempo para acudir á las expresadas reuniones.

Parece que se cuenta con el asentimiento del ex ministro Sr. Gallostra para presidir una de las secciones del Consejo de Estado. No así con la del Sr. Masquera, á quien el mal estado de su salud cohibe para decidirse á aceptar un cargo que requiere un trabajo asiduo.

Se ha señalado el día 3 de Diciembre próximo para reunirse en junta general los socios del casino republicano progresista, á fin de proceder á la renovacion parcial de cargos de su junta directiva.

El comité del distrito de Palacio se reunió anoche en el local del casino para ocuparse en asuntos de organizacion.

Se ha fijado la noche del jueves de cada semana para las recepciones, ideadas con el fin de prestar al casino mayor vida y estrechar los lazos de union entre republicanos.

Parece que el Sr. Becerra, agradeciendo al gobierno su buen recuerdo al ofrecerle una senaduría vitalicia, no acepta el favor porque desea seguir representando su distrito en el Congreso, y cree contar con medios suficientes para poder luchar con esperanzas de triunfo en futuras elecciones.

El ex ministro de Ultramar, Sr. Sanchez Bustillo, va á emprender en breve un viaje á la Argelia, donde es probable que pase el invierno.

Algunos colegas de la noche, reseñando la animacion que se produjo ayer en el salon de conferencias por algunas falsas noticias, encaminadas todas ellas á suponer la existencia de una crisis suscitada por el deseo del ministro de la Guerra de saber con tiempo, y antes de aprobarse el proyecto de Mensaje, qué va á ser de sus reformas en el ejército, consignan esta version de cómo piensa el Sr. Albarada en estos momentos, y que es debida á persona de la intimidad y confianza del ministro de la Gobernacion.

En la entrevista que anteaer tuvo con el Sr. Sagasta, dicen que le dijo el Sr. Albarada: «Si va usted hacia la izquierda con soluciones prudentes y juiciosas—no se podía referir al ministro de la Gobernacion á las reformas militares—yo iré á la cabeza: si va usted hacia la derecha, soldado leal, no me separaré de las filas, pero me quedaré en mi casa.»

Otros, amigos verdaderos y muy probados del señor Albarada, dicen que éste no tuvo para qué hacer tales manifestaciones, y que lo probable es que no las haya hecho.

En cambio, de una que realmente ha hecho y lo favorece, nadie ha hablado y es la de que en materia de ayuntamientos es contrario por sistema á la suspension que sólo en casos muy graves, y para entregarlos á los tribunales, cree debe acordarse.

CONSEJO DE MINISTROS

Se creyó de antemano que debía ser esencialmente político y que en él surgirían rozamientos y cuestiones graves y quién sabe si una crisis, y á juzgar por los resultados, fué casi más administrativo que político.

La reunion de los ministros duró unas tres horas, y á su salida se nos facilitó un apuntes de los asuntos tratados, que fueron los siguientes:

Resuelta la competencia suscitada entre los ministerios de Hacienda y de Ultramar y en la cual ha sido ponente el Sr. Alonso Martinez, en favor del último. La competencia tuvo su origen en haber acoñido el Tesoro público, como uno de tantos, y para ocluir ciertos valores que poseía el Tesoro de Cuba, á una operacion de conversion de deuda cubana. La operacion resultó con daño, y el Tesoro, como menor de edad, que se supone, acudió en demanda de daños. Mas como el Tesoro especial de Cuba no deja de ser parte de la hacienda nacional, se ha desestimado la pretension del de la Península.

Examinado y resuelto negativamente un expediente de indulto de la Audiencia de lo criminal de Colmenar.

Autorizó el ministro de la Gobernacion para sacar á pública licitacion la construccion de diez y siete wagones correos.

El Consejo oyó una detallada relacion de las desgracias ocasionadas por el temporal en las costas de Galicia.

Se despacharon expedientes de Ultramar, entre ellos algo relacionado con la concurrencia de productos filipinos á la Exposicion de Malbourne, y otros de Guerra sobre adquisicion de materiales.

Recayó aprobacion al proyecto de construccion por medio de subasta de un colegio para sordo mudos y ciegos, enagenando el edificio en que hoy está instalado.

Se nos pasaba decir que entre los expedientes de Guerra, el de continuar con el arriendo de la dehesa de Moratalaz, de acuerdo con el parecer del Consejo de Estado.

Acordáronse así mismo las bases para organizar una exposicion flotante de nuestros mejores productos en la América del Sur.

Quedó aprobado el reglamento para la ejecucion de la ley sobre pago de derechos pasivos á los maestros, previo informe del Consejo de Estado.

Con mucho detenimiento se examinó un voluminoso expediente instruido para aislar el templo de San Francisco el Grande, de acuerdo con Guerra para enagenar el cuartel de este nombre, y urbanizacion de los terrenos colindantes.

El ministro de Estado dió cuenta de la marcha satisfactoria que llevan las negociaciones pendientes para reanudar las conferencias de Madrid sobre los asuntos de Marruecos y revision de los acuerdos en ellas adoptados por las potencias.

La nota ó apuntamiento terminaba diciendo sencillamente:

«Aprobado el discurso Corona» «sin rozamientos, asperezas ni dificultades, como era de esperar» añadimos nosotros por cuenta del señor ministro de la Guerra, á quien así se lo oímos; oyendo luego que otros lo habían confirmado.

De algun asunto grave é importante para los intereses públicos se ocuparon, que no quisieron ni aun dejar entrever; pero es indudable.

Como lo es que no surgió crisis ni nada parecido.

SACETA OFICIAL

DE HOY

PRESIDENCIA.—Decreto ampliando la prórroga para llevar á cabo los trabajos de la comision encargada del estudio de la crisis agrícola y pecuaria.

HACIENDA.—Decreto concediendo dos créditos extraordinarios al presupuesto del ministerio de la Gobernacion, para pago de alquileres de la casa en donde está instalada la suprimida Imprenta Nacional, y para los gastos de traslacion y conservacion de los efectos de aquella procelencia, hasta que se se enajenen.

—Ordenes rebajando las cantidades que se expresan de los cupos de consumos de los ayuntamientos de Torrejon de Ardoz y de San Fernando, en la provincia de Madrid.

FOMENTO.—Orden nombrando presidente y vocales de los tribunales de oposiciones á las plazas de ayudantes de la Escuela Central de Artes y Oficios.

GOBERNACION.—Orden confirmatoria del acuerdo de la comision provincial de Burgos, que declaró á D. Pedro Estéban Aguilera con capacidad para ejercer el cargo de concejal del ayuntamiento de Quemada.

CORREO DE PROVINCIAS

Precaria y angustiosa debe ser la situacion de los braceros en los pueblos de la Marina (Alicante), á juzgar por los muchos que diariamente llegan á Valencia con la azada al cuello y la palidez en el semblante, con ánimo de embarcarse para Argel.

Por la Guardia civil del puesto de San Vicente (Alicante), han sido detenidas tres mujeres expendedoras de moneda falsa.

Se les ha ocupado un portamonedas con 15 pesetas, entre ellas piezas con el cuño del Gobierno provisional y de D. Amadeo I.

Las tres individuos, y las monedas ocupadas, han sido puestas á disposicion del juzgado de la capital de la provincia.

En el camino de Cartajima (Málaga), se ha cometido un robo.

Tres hombres desconocidos salieron al encuentro de Antonio Molina Bosch, robándole la caballería que montaba.

Las autoridades tienen noticia de este hecho.

En Manilva (Málaga) se sintió días pasados un espantoso ruido subterráneo, seguido de un movimiento de trepidacion tan momentáneo que solo se pudo percibir por el ruido de los cristales y de las puertas.

A este fenómeno siguió un fuerte huracan que causó la mayor alarma al vecindario, produciendo la consiguiente inquietud. Entre los tres fenómenos mediaron tan pocos momentos, que fué motivo esto para que el pavor fuese mayor, hasta el extremo de quedarse muchas personas en vela y con las puertas abiertas como medida de precaucion. Les obligaba á estar dentro de las casas la fuerte lluvia que caía.

Escriben de Campillos (Málaga), que los jornaleros de aquel distrito vienen atravesando por una crisis angustiosa.

Muchos de ellos, no teniendo que comer, salen á los campos, y con lazos, á falta de redes y de escopetas, cazan pájaros de diversas clases para alimentarse y alimentar á sus hijos.

Algunas familias ricas condolidas de una situacion tan miserable, reparten diariamente 15 céntimos á cada jornalero, y con tan escaso dinero compran algun alimento.

A consecuencia del temporal de estos días han sido muchas las embarcaciones que se han refugiado en los puertos de los Alfaques y Fangar. No se tiene noticia de accidente alguno.

El corresponsal que un colega tiene en Sollana (Valencia), dice que la tolerancia del alcalde de dicha poblacion llega al extremo de consentir que el ganado vacuno circule libremente por los campos del término, causando daños en las huertas y sustos de consideracion á las personas.

Lo más grave es que penetran los cornúpetos dentro de la poblacion, y noches pasadas un yecino tropezó con uno de dichos animales, al que ahuyentó á fuerza de tiros.

En el pueblo de Chite (Granada) ha descargado una espantosa tormenta de lluvia torrencial, acompañada de ruidosos truenos y deslumbradores relámpagos.

Las casas se inundaron por el agua que corria por las calles, de acera á acera, con la violencia y rapidez de un torrente, y cuando pasó la tempestad, pudo notarse sobre la vía pública una espesa capa de fango y de pedrisco.

Dos puentes que se estaban construyendo han sido destruidos por completo, pues la fuerza del agua los arrancó desde sus cimientos, y los campos y cosechas han sufrido perjuicios de mucha cuantía.

UNA BATALLA

Telegrafian de Zaragoza que anteañoche, á las nueve próximamente, siete hombres que, agrupados disputaban con los vigilantes nocturnos, atacaron á una pareja del cuerpo de Seguridad.

Los dos guardias se defendieron bravamente, cayendo uno muerto á poco rato. El otro, armado del sable, logró herir á dos de los individuos, uno de ellos de mucha gravedad.

Al lugar de la ocurrencia acudieron el subje de serenos, uno de los jueces municipales y alguna fuerza de orden público, merced á cuyos auxilios fueron detenidos cinco de los siete alborotadores.

A los detenidos se les ocupó un revólver Baldo k, cargado; otro de reglamento, con dos cápsulas descargadas; una pistola de dos cañones, cargada; cinco navajas y la vaina de un estoque, con el cual se cree debieron dar muerte al guardia, que se llamaba Sixto de Gracia. Este desgraciado recibió tres heridas mortales de necesidad, y siete puñaladas en el capote y en la guerrera.

El juzgado de guardia se trasladó al gobierno civil, donde fueron llevados los detenidos, y comenzó á instruir las oportunas diligencias.

A los dos individuos que lograron fugarse aprovechando la confusion de los primeros momentos, se les sigue activamente la pista.

El director de Seguridad ha padido por telégrafo noticias detalladas del hecho al gobernador de Zaragoza.

A pesar de la abundancia de las lluvias, no ha tenido importancia digna de mención el aumento de aguas del caudaloso rio Guadalquivir, puesto que la mayor altura que ha tenido consiste en un metro y medio próximamente sobre su nivel ordinario. Así es que ni un sólo día han paralizado sus faenas los molinos de Martos ni los situados por debajo del puente.

Un violento incendio ha destruido muchos cientos de fanegas de los montes de Nancloares, Zna-zo y algunos otros del municipio de Ullibarri Gombos, en la provincia de Alava.

Se supone intencional el siniestro, descomociéndose hasta ahora quienes sean sus autores.

Escriben de la Rioja que el mercado de vinos continúa animándose, habiéndose vendido en Briones durante la última semana, con destino á Francia, y al precio de 11 y 12 reales, 43.000 cántaras de vino del año pasado.

La cosecha del actual ha ascendido á 60.000 cántaras. Si bien la cosecha es escasa, la calidad es inmejorable, y esto es debido que se haya vendido este año vino á 10 y 12 reales.

Noches atrás se vieron pasar por Tortosa grandes bandadas de torcos y estorninos, produciendo á su paso un rumor parecido al del viento y lanzando agudos silbidos.

A las cuatro menos cuarto recibimos los siguientes telegramas: Barcelona 21 (10,11 m).—Archiduque Carlos acompañado autoridades, recorrió poblacion; Diputacion obsequial mañana, jira alrededores. Ayuntamiento, espléndido banquete, celebrándose gastos que contrastan apuros municipales, crisis ciudad. Carta Castelar á Muro producido gran impresion cronos; republicanos posibilidades piensan imprimir número extraordinario ejemplares; muchos independientes reconocen imposible union republicana prescindiendo bases Castelar.—Junoy.

Barcelona 21 (10,40 n).—Conde Michelena ha contratado tiple señora Cepeda teatro Real.—Junoy.

ORGANIZACION

DEL PARTIDO REPUBLICANO HISTÓRICO

Comité republicano histórico de Montilla (Córdoba).

Presidentes honorarios: D. Emilio Castelar y don Manuel Villalba.

Presidente efectivo: D. Anastasio José de Luque.

Vicepresidente: D. Eulogio Garramiola.

Vocales: D. Miguel Raigon Luque.—D. José Bertrán Sanchez.—D. Teodomiro Rubio é Hidalgo.—Don Jaime Valls y Mur.—D. Manuel Bajalano y Caballo.—D. Manuel Marqués Raya.—D. Manuel Panadero y Baena.—D. Gabriel Espejo Duque.—D. Anselmo Enriquez Urbano.—D. Rafael Ramirez Portero.—D. Agustin Portero Marqués.—D. José Palma y Panadero.—D. Antonio José Dieguez Lozano.—D. Antonio Céspedes Varo.—D. Francisco S. Carrasco y Castilla.—D. Antonio Mendoza y Luque.—D. Manuel Carrasco y Castilla.—D. Manuel Poferrada Rey.—D. José de Luque y Alga a.

Secretarios: D. Antonio Felipe Muñoz Prieto.—D. Luis Aguilera y Córdoba.

Representante en la Asamblea provincial: D. José Ortíz y Lopez Cezar.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

COMEDIA. El próximo sábado tendrá lugar en el elegante coliseo de la calle del Príncipe, el estreno de la comedia, en tres actos, arreglada del italiano, titulada *El Sr. D'Alber*.

Terminando el 27 del actual la segunda serie de abono, se halla abierta en la contaduría de este teatro, á las horas de costumbre, la renovacion para la tercera serie.

MOVIMIENTO BIBLIOGRÁFICO

*El Almanaque de la Ilustracion*.—El libro anual de los Sres. Castro y Serrano, Campillo, Fernanfol, Cañete, Fernandez Bremor, Grilo, Más y Prat, Manuel del Palacio y Velarde, acaba de ver la luz pública.

Este año se ha dado, sin embargo, entrada en él á algunos más escritores, y esto indica un progreso evidente, digno de los mayores elogios. Plácese merecer por este concepto *La Ilustracion*, pero no así por el conjunto del Almanaque, el cual, aparte del valor indiscutible de las firmas de algunos de los citados escritores, oculta bajo su cubierta artísticamente dibujada y llena de brillantes colores y bajo el escudo alegórico á varias tintas que encanta los ojos é incita á abrir el libro para leerlo, uno de los peores Almanaques que han caído en nuestras manos; y ahí queda probado que bajo una magnífica capa, puede ocultarse un mal bebedor.

Y tan mal! Aparte de la escasa novedad de los grabados, entre los cuales es rara casualidad encontrar uno que no se refiera á la reina Victoria, y á las hijas de la reina Victoria, y al casamiento de las hijas de la reina Victoria, el texto es de lo menos variado y más falto de originalidad.

Rompe plaza Fray Benito Jerónimo Feijóo, tratado discretamente por D. Luis Vidart, que hace un estudio sobre la vida y las obras científicas del primero.

Viene luego un erudito trabajo sobre los antiguos romances, debido á la pluma de D. Benito Más y Prat. (En el texto hay un grabado que representa la coronacion de la reina Victoria.)

Acto continuo refiere un cuento en verso don Carlos Coello, é inmediatamente, grabado sobre el casamiento de la princesa Eleas, hija de la reina Victoria.

Frontaura presenta un precioso cuento titulado *El gato*.

Manuel del Palacio, una bella poesia.

*Señor y Don* es un lindo trabajo del doctor Thebussem, donde está luce un estilo ameno y castizo.

*Vanitas Vanitatum*, poesia de D. José Salvador de Salvador.

*A mis hijos*, tercetos de Cavestany, bien contruidos y llenos de advertencias morales.

Viene luego otro cuento de Frontaura, titulado *Historia vulgarísima*, que proporciona un rato agradable de lectura.

Y á continuacion exhibe Ferrari una poesia, donde se nota demasiado el esfuerzo de la produccion, aparte de encerrar cosas bonitas.

Don Manuel Cañete aporta un buen trabajo sobre el poeta cubano, José Jacinto Milanés, y entre el texto, casamiento de la princesa Beatriz, hija de la reina Victoria.

*La Encajera* es un primoroso escrito de D. José de Castro y Serrano.

Y por si se había olvidado el motivo constante del Almanaque, aparece un retrato de la reina Victoria.

Fernanflor escribe un delicioso cuento de casa. Velarde publica el tercer canto de su poema Alegria...

DINER LHARDY de 7 a 8.

COTIZACION OFICIAL DEL DIA DE AYER

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Anterior, De hoy, Alm. Ba. Includes entries for 4 por 100 al contado, fin de mes, pequeños, etc.

Letras: Londres, a 90 dias vista... 25 3/5. Paris, a 8 dias... 0 91 4/90

BOLEIN

Madrid: contado, 66 35.—Fin de mes, 66 30. Barcelona: interior, 63 80.—Exterior, 67, 61. Paris, 67, 25.—Londres, 66, 36.

hidos ingleses, 103, 1/18.—Ultima hora: 4 por 100 exterior español, 67, 7/83.

Temperatura.

La temperatura de ayer en Madrid a la sombra, segun las observaciones de los opticos Sres. Aramburo hermanos, fue la siguiente:

TIP. DE «EL GLOBO», A CARGO DE J. S. DE TRIGO San Agustin, número 2.

SANTO DEL DIA

Santa Cecilia. ESPECTACULOS

OPERA.—8 1/2.—Guillermo Tell. ESPANOL.—8 1/2. Sullivan —El ratoncito Perez.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y SOPAS DE MATIAS LOPEZ

Dulces finos de todas clases.—Caramelos suizos.—Bombones de chocolate con exquisitas cremas.

PAPEL DE ALBESPEYRES

El único empleado en los hospitales militares de Francia. Contra las Enfermedades crónicas, como enfermedades del cerebro, parálisis, enfermedades nerviosas, asma, etc.

LA BRETAÑA CAMAS, COLCHONES DE MUELLER Y DE LANA Plaza de Herradores, 4 y 6, frente a la Calle Mayor.

PRODUCTOS RECOMENDADOS

PADECIMIENTOS DE ESTOMAGO Se curan o por lo menos alivian con la Doble magnesia efervescente, refresco muy agradable. Frasco 10 rs.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO PATERSON PASTILLAS Y POLVOS. Contra las Molestias del Estomago, Acidias, Eructos, Vomitos, Falta de Apetito y Digestiones penosas.

SALDOS en tapiceria. PLAZA DE LA CONCEPCION. LAS CUATRO TORRES. Fabrica de jabon pulverizado exclusivamente para afeitarse.

BIBLIOTECA CIENTIFICA INTERNACIONAL

Se propone divulgar los progresos de las ciencias naturales, filosoficas y sociales. Publicase en ingles, frances y aleman, por acuerdo de la «Asociacion britanica para el progreso cientifico»...

ANTI-MIGRAINE del Dr. ALQUIÉ, de Montpellier. Disipando instantaneamente y sin inconveniente ni peligro alguno, la Jaqueca y las Neuralgias.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa. La unica que cura los flujos recientes o cronicos, sin el auxilio de otro medicamento.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO DE

EL GLOBO

SAN AGUSTIN, 2

Recientemente montado este establecimiento de tipografía con toda la perfeccion que proporcionan los adelantos modernos, lo ponemos con gusto a disposicion del publico...

HIERRO DE QUEVENNE. ANEMIA, COLORES PALIDOS, POBREZA DEL SANGRE, etc. Hierro en estado puro, Mas activo que los demas ferruginosos.

LIQUIDACION de paraguas a mitad de sus precios. Carretas, 27 y 29. DR. UNZAGA especialista en males secretos.

JARABE AL BROMURO DE POTASIO. Y A LA CORTEZA DE NARANJA AMARCA de J.-P. LAROSE, Farmaceutico.

GOTA Y REUMATISMOS. Curacion cierta por el LICOR Y LAS PILDORAS DEL Dr. Laville.

JARABE PECTORAL de Sanchez Ocaña.—Cura radicalmente la tos y los catarros del pecho...

RELOJES DE LOSADA UNICO DEPÓSITO. Monterca, 23 (Teléfono 19)

MALES SECRETOS.—CURA EN 4 DIAS. INYECCION KOCH. (Flujo de la Uterina y Vaginas)

SOMBREBROS de señora y niños; plumas, flores cintas, armaduras y de más articulos de última novedad; elegancia y economia.

UN COBARDE

LADY A. NOËL

Kenneth no se atrevia a seguirla; pero suspiró profundamente, llevándose la mano al corazón.

XII

Al poco tiempo de esos sucesos, llegó Douglas a Dalbraith. Los acontecimientos se siguieron con bastante rapidez durante este periodo.

siempre; queria convercerla; pero ella huió siempre de él. La pena era aun demasiado reciente; su confianza habia naufragado; lo unico que ella podia hacer era evitarlo; por lo tanto prefirió marcharse.

La pobre niña ignoraba las ilusiones que se forjaba su tio. Demasiado sencilla y humilde para pensar en sí, no se ocupaba más que de los temores y de las esperanzas de los demás...

Mucho le hubiera sorprendido saber los pensamientos que hacian reositar la rubia cabeza de Maria en las rodillas de su abuela, la cual la acariciaba con entrañable cariño...